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ATA DA OCTOGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO CAMPUS USP 1 
“LUIZ DE QUEIROZ”. Aos quatorze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e três, às 2 
quatorze horas, realizou-se a octogésima sétima reunião ordinária do Conselho Gestor do 3 
Campus “Luiz de Queiroz” - USP, sob a presidência do Prof. Ernani Pinto Junior, Diretor do 4 
CENA. Compareceram à reunião: Diretora da ESALQ: Prof.a. Thais Maria Ferreira de Souza 5 
Vieira; Prefeito do Campus: Prof. Roberto Arruda de Souza Lima; Representante dos Docentes 6 
do CENA: Prof. Adriana Pinheiro Martinelli; Representante dos Docentes da ESALQ: Prof. 7 
Jarbas Honório de Miranda; Diretor do Centro de Tecnologia de Informação: Prof. Luiz 8 
Eduardo Aranha Camargo;  Representante dos Servidores Técnicos e Administrativos: Sr João 9 
Carlos Teixeira Mendes ; Representante de Expressão da Região: Sr. Agostinho Monsserrocco 10 
Junior.  Justificaram a ausência: o representante discente.  Participaram como convidados: 11 
Prof.a. Tsai Siu Mui, Vice-Prefeita, Prof. Luciano Mendes e Prof.a. Marli de Fátima Fiore, recém 12 
indicados pelo Magnífico Reitor para as funções de prefeito e de vice-prefeita, 13 
respectivamente.  Havendo número legal de membros, o Senhor Presidente abriu a sessão, 14 
cumprimentou os membros presentes, em especial os docentes, Prof. Mendes e Prof.a. Marli, 15 
pela indicação para as funções de Prefeito e de Vice-Prefeita.  Prosseguindo, passou para a 16 
PARTE I – ATA: Colocou em discussão e votação a ata da reunião anterior. Em votação, as atas 17 
foram aprovadas por unanimidade. Deu as boas-vindas aos novos indicados para Prefeito e 18 
Vice-Prefeita. Agradeceu o Prof. Roberto e a Prof.a Tsai pelo apoio durante o período em que 19 
estiveram na condução da Prefeitura do Campus e parabenizou pelo excelente trabalho 20 
realizado. Em seguida, o Sr. Presidente passa à Parte II – EXPEDIENTE.  2) comunicações do 21 
Senhor Presidente: 2.1.). Informar que no último dia 09 de fevereiro foi publicado no Diário 22 
Oficial do Estado de São Paulo: a) cessar, a pedido, os efeitos de designação do Prof. Dr. 23 
Roberto Arruda de Souza Lima, para exercer a função de Prefeito do Campus, a partir de 01 de 24 
março de 2023; b) cessar, a pedido, os efeitos de designação da Profa. Tsai Siu Mui, para a 25 
exercer a função de Vice-Prefeita do Campus, a partir de 01 de março de 2023; c) designar o 26 
Prof. Dr. Luciano Mendes para exercer a função de Prefeito do campus, a partir de 01 de 27 
março de 2023; d) designar a Profa. Marli de Fátima Fiore, para exercer a função de Vice-28 
Prefeita, a partir de 01 de março de 2023. 2.2. Informar que estão abertas as inscrições para as 29 
seguintes representações neste Colegiado: a) Representante DISCENTE: Inscrições até o dia 06 30 
de março de 2023, Eleição: 16 de março de 2023; b) Representante dos SERVIDORES TÉCNICOS 31 
E ADMINISTRATIVOS: Inscrições até o dia 15 de março de 2023 e Eleição: 24 de março de 2023 32 
– nesse caso, a inscrição é individual, aberta a todos os servidores do Campus lotados nas 33 
Unidades que o compõe. c) 2.3. Representante dos Docentes do CENA: Inscrições: até o dia 15 34 
de março de 2023 e Eleição:  24 de março de 2023. d) Representante dos Docentes da ESALQ: 35 
Inscrições: até o dia 15 de março de 2023 e Eleição: 24 de março de 2023. A Profa. Adriana 36 
informou que irá se candidatar, compondo chapa com o Prof. Fabio, como representante dos 37 
Docentes do CENA e na sequência, o Prof. Jarbas informou que pretende continuar como 38 
Representante dos Docentes da ESALQ, compondo chapa com o Prof. Roberto. 2.2) 39 
Comunicações dos Senhores membros:  2.1. O Prof. Roberto agradeceu as palavras elogios do 40 
Prof. Ernani e a confiança depositada. Prosseguindo, informou: a) que o processo de 41 
contratação de empresa que executará o projeto do Datacenter está em andamento e o 42 
contrato foi assinado nesta data; b) houve contratação de empresa de pavimentação para 43 
restabelecer o asfalto do Campus nos locais onde há buracos. A previsão de início dos serviços 44 
é de quarenta e cinco dias; d) que, conforme solicitado à CODAGE, serão contemplados com 45 
recursos os projetos de manutenção predial das edificações da Prefeitura do Campus, 46 
manutenção corretiva das dependências do Restaurante Universitário e troca de portões da 47 
Vila de Graduação e de Pós-Graduação, com algumas melhorias. Com recursos da 48 
Superintendência de Espaço Físico, foram aprovados os projetos: Etapa 3 de substituição dos 49 
sistemas de coleta, tratamento e lançamento de esgotos do Campus (período 2024-2025); 50 
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Interligação entre a Biblioteca Central e o Restaurante Universitário (2023); Execução de aterro 51 
sanitário – Vala Séptica (este projeto encontra-se em fase de conclusão com recursos que a 52 
Reitoria dispõe na FEALQ); Pavimentação asfáltica da Alameda Principal (2023); Projeto 53 
Centralidade – Colônia da Zootecnia (2024-2025); recuperação da Colônia Central (2023, 2024 54 
e 2025); Recuperação de pavimentos, passeios e ciclovia (2023, 2024, 2025); Substituição das 55 
tubulações de alimentação de água do campus – 3ª etapa. Redes de água e infraestrutura para 56 
redes de informática (2023). A implantação de muitos desses projetos, requer uma 57 
redistribuição de espaços no Campus e por esse motivo, disse que considera importante iniciar 58 
o estudo dessa reestruturação. Como exemplo, sugeriu que o Centro de Vivência saísse da 59 
Colônia Central e fosse transferido para a área da Centralidade. d) que recebeu nesta data, 60 
protocolado solicitando que a Formatura será realizada no SCPRAES, porém, o documento veio 61 
incompleto e será devolvido à Diretoria da ESALQ para mais esclarecimentos. Observou a 62 
importância de ter AVCB para a área interna, que é uma das exigências do Corpo de 63 
Bombeiros, assim como ambulância, contratação de serviços de segurança etc. e) que a 64 
empresa contratada para prestação de serviços de alimentação o comunicou que não irá 65 
renovar o contrato, o qual vencerá em trinta e um de julho. Sendo assim, será necessário fazer 66 
outro processo licitatório para contratação dos referidos serviços. Existem dois entraves: a 67 
legislação de licitações será alterada em primeiro de abril e ainda não se sabe se os contratos 68 
estabelecidos após a nova lei, se serão válidos. Manifestou a sua preocupação aos dirigentes 69 
da USP, os quais participaram dos contatos com os alunos no ano passado, mas ainda não 70 
recebeu retorno. Manifestou preocupação quanto à forma que o assunto será conduzido, pois 71 
a negociação ocorrida no ano passado, entre alunos e Comissão indicada pela Reitoria, foram 72 
assumidos alguns compromissos, os quais são inexequíveis.  A Profa. Thais perguntou se essas 73 
pendências foram registradas, para poder acompanhar. O Prof. Roberto informou que foram 74 
encaminhadas duas mensagens eletrônicas e até o presente momento, não recebeu resposta.  75 
Aguarda definição da Reitoria para poder dar continuidade ao assunto. A Profa. Marli 76 
perguntou se a empresa sairá do Campus de Pirassununga. O Prof. Roberto informou que não 77 
tem informação sobre esse assunto, mas imagina que não e explicou: em Pirassununga, todos 78 
os equipamentos pertencem ao Campus e aqui não. A empresa foi obrigada a fazer um 79 
investimento que não tinha sido planejado. Por outro lado, a fiscalização do contrato feita pela 80 
nutricionista deste Campus, é rigorosa. Em Pirassununga, não há nutricionista. Em suma, o 81 
custo do contrato da PUSP-LQ é deficitário para a empresa. 2. A Profa. Thais informou que teve 82 
eleição para os presidentes para as comissões administrativas da ESALQ e espera ter um 83 
estreito relacionamento com a Prefeitura, principalmente, a Comissão de Graduação. O Prof. 84 
Roberto informou que, recentemente, participou de reunião com a Pró-Reitora de Cultura e 85 
Extensão Universitária - PRCEU, a qual informou que pretende estreitar o relacionamento 86 
entre Prefeitura e Serviço de Cultura e Extensão Universitária.  A Profa. Thais comentou que 87 
com a ajuda da PRCEU também pretende implementar na ESALQ a CIPE, a exemplo do CENA 88 
que já a possui.  Prosseguindo, a Profa. Thais pediu sugestão sobre esclarecimentos a ser 89 
concedidos à Comunidade Interna sobre o Auxílio Saúde. O Prof. Paulo Lotufo, 90 
Superintendente da Saúde, se predispôs a vir ao Campus para prestar esclarecimentos, pois as 91 
dúvidas sobre o Auxílio Saúde a ser implantado, são recorrentes. Foi sugerido organizar um 92 
evento com participantes de toda a Comunidade Interna e também, com transmissão on line. 93 
3. Profa. Tsai agradeceu a confiança depositada. Afirmou que atuar como Vice-Prefeita foi 94 
desafiador e, ao mesmo tempo, muito prazerosa. Manifestou a sua satisfação em trabalhar 95 
com o Prof. Roberta e toda equipe da Prefeitura.  Citou como um fato importante, a instituição 96 
do Prêmio Excelência Prof. Joaquim José de Camargo Engler. Considera importante o apoio 97 
que a Reitoria concede ao nosso Campus. Informou que, recentemente participou de reunião 98 
na Reitoria, sobre a implantação de espaços de vivência nos campi da USP. A Reitoria pretende 99 
inaugurar esses espaços em janeiro de dois mil e vinte e quatro. Para o Campus “Luiz de 100 
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Queiroz estão previstos dois centros. Prosseguindo, comentou que está à frente do Projeto 101 
COLINK, o qual conciliará atividades com a ESALQTEC. A reforma do prédio está em 102 
andamento, com conclusão prevista no próximo mês de maio. A finalidade principal é integrar 103 
os alunos. A Profa. Thais perguntou sobre os projetos que ali serão estabelecidos: ESALQTEC e 104 
COLINK. Finalizando, manifestou sua alegria de a Profa. Marli assumir a Vice Prefeitura e dar 105 
continuidade aos trabalhos. O Prof. Ernani esclareceu que a instalação do COLINK foi aprovada 106 
por este Conselho. Comentou também, que houve manifestação de interesse, junto à Reitoria, 107 
em receber espaços de vivência no Campus. A Profa. Thais conversou com o Prof. Arlindo, 108 
Chefe do Gabinete do Reitor, o qual a informou que se houver uma justificativa plausível, seria 109 
possível acrescentar mais um espaço. Dois na área da ESALQ e outro no CENA. Foi ressaltado 110 
que será implantado em área livre, pois é feito com material pré-moldado. Esse primeiro 111 
momento foi uma consulta de interesse. Prosseguindo, o Prof. Ernani afirmou sobre a 112 
importância de todas as iniciativas tramitarem nas devidas instâncias, por isso, alertou para 113 
ficarem atentos e sugeriu para ficarem atentos e evitarem que projetos, iniciativas não sejam 114 
submetidas aos colegiados pertinentes e só os autores deterem conhecimentos sobre o 115 
assunto. 4. O Prof. Aranha deu as boas-vindas ao Prof. Luciano e a Profa. Marli. Informou que 116 
em breve serão convidados para conhecerem as dependências do CeTILQ, para conhecerem as 117 
instalações, equipamentos, com explicações técnicas e os serviços prestados por aquele 118 
Centro. Não só infraestrutura, mas o trabalho desenvolvido pelos técnicos daquele Centro.  119 
Como por exemplo, o RUCARD, Sistema Horus etc. Atualmente, encontra-se em fase com a 120 
implantação de projeto, junto com a Prefeitura do Campus, sobre o controle de entrada no 121 
Campus. Continuando, citou que as intensas chuvas que tem ocorrido nos últimos dias, 122 
afetaram a infraestrutura do CeTI-LQ. Por este motivo, reforçou à Profa. Thais, a importância 123 
de ser licitada a reforma de uma das casas ocupadas pelo aquele Centro, cujo projeto se 124 
encontra na Seção de Compras da ESALQ. Além disso, existe a necessidade de implantar o 125 
AVCB nas edificações, priorizando os locais com maior incidência de pessoas. A Profa. Thais 126 
informou que a referida Seção, segue um cronograma, exceto em casos emergenciais. Em todo 127 
caso, iria verificar.  6. A Profa. Adriana informou que não tinha nada a comentar, exceto os 128 
assuntos da Ordem do Dia. 7. Retomando a palavra, Prof. Roberto comentou que novo 129 
contrato de vigilância começa no mês de março, com o aumento de três postos de vigilância. 130 
Informou que a equipe da Seção Compras da PUSP-LQ está defasada em número de 131 
servidores, propôs em centralizar as aquisições entres as Unidades do Campus. A Profa. Thais 132 
considerou a ideia viável e sugeriu envolver os servidores da área de compras das Unidades do 133 
Campus. O Prof. Aranha concordou e disse que poderia reunir todas as equipes e adquirir 134 
produtos em conjunto. O Prof. Ernani comentou que em duas ocasiões participou de reunião 135 
com a equipe da CODAGE e funcionários envolvidos com áreas de finanças e compras das 136 
Unidades do Campus e a experiência foi produtiva. Acrescentou que os funcionários do CENA 137 
foram treinados para a nova lei de licitação, a qual será implantada no próximo dia primeiro de 138 
abril.  7. O Prof. Jarbas cumprimentou a todos e parabenizou o Prof. Luciano e Prof. Marli, 139 
desejando sucesso na gestão. Agradeceu ao Prof. Ricardo Ribeiro Rodrigues, com quem 140 
compartilhou a representação neste colegiado e que a experiência foi muito gratificante.  141 
Prosseguindo, comentou que pretende se candidatar novamente a Representação dos 142 
Docentes da ESALQ neste Colegiado, mas que o Prof. Ribeiro não tem intenção de continuar. 143 
Por esse motivo, o Prof. Roberto Arruda de Souza Lima, se prontificou a participar como 144 
suplente para compor uma chapa. Com referência ao comentário do Prof. Aranha, afirmou que 145 
tem encontrado dificuldade para alocar as suas aulas de graduação. Explicou: possui turmas 146 
grandes e com a impossibilidade de se utilizar o Maracanã, a única alternativa disponível é o 147 
uso do Anfiteatro da Engenharia. Entretanto, esse também é utilizado para eventos e, por esse 148 
motivo, há conflitos constantes na reserva do local. Desta forma, pediu empenho da 149 
Administração na conclusão da obra do Maracanã.  A Profa. Thais informou que a prioridade 150 
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de uso dos espaços é aula, fato que os responsáveis pelas agendas de espaços estão cientes. O 151 
Prof. Jarbas enfatizou a importância da retomada da obra do Maracanã, assim como melhorar 152 
a iluminação noturna nas imediações do Pavilhão de Engenharia. O Prof. Roberto informou 153 
que a USP toda está com problemas de iluminação, pois as luminárias são padronizadas. 154 
Ocorre, que o fornecedor não consegue entregar o produto, de origem chinesa, porque está 155 
em falta no mercado, um de seus componentes. Enquanto isso, os técnicos estão em busca de 156 
novas tecnologias. O Prof. Ernani sugeriu reativar os postes antigos, se for possível, enquanto 157 
esse problema não é solucionado. 8. O Sr. João Carlos cumprimentou os docentes Dr. Luciano 158 
e a Dra. Marli pela nomeação e lhes deu boas-vindas.  Identificou-se e se dispôs em colaborar. 159 
Sobre o plano de saúde citado pela Profa. Thais, informou que a ASCAMPUS possui parceria 160 
com a UNIMED e que os valores são atrativos. Prosseguindo, comunicou que no próximo dia 161 
vinte e oito, será realizado um Dia de Campo, evento aberto à comunidade interna, no qual 162 
haverá  um plantio experimental de espécies nativas para a restauração florestal num trecho 163 
de seis hectares, às margens do córrego Monte Olimpo Esta atividade faz parte de uma ampla 164 
parceria com diversas organizações, que viabilizaram a restauração desta área bastante 165 
expressiva sem custos diretos para a ESALQ, a saber: (1) a Hyundai fez uma parceria com a 166 
ONG The Nature Conservancy para a restauração de uma floresta e eles estavam à procura de 167 
uma área; (2) o LCF viabilizou a oferta de uma área onde foi colhida recentemente uma 168 
plantação de eucalipto, que por conta da altura elevada estava prejudicando as atividades do 169 
aeroporto. Esta área tem enorme importância ambiental, pois se localiza às margens do 170 
córrego Monte Olimpo e formará um grande corredor ecológico); (3) a TNC repassou à FEALQ 171 
os recursos para a contratação da empresa que realizará o plantio, a Caminhos da Semente, 172 
especializada na técnica de semeadura direta; (4) SOS Mata Atlântica fornecerá as mudas e a 173 
Bayer os herbicidas especiais para o plantio. O Sr João Carlos gerenciou as atividades de 174 
preparo da área para o plantio e a equipe da Prefeitura do Campus, Sra. Ana Meira liderou 175 
várias parcerias necessárias para esta atividade. Haverá interação com o corpo discente, 176 
representados por três grupos de extensão da ESALQ - GADE, GFMO e GEPEM, os quais farão o 177 
acompanhamento das atividades e utilizarão a área como um grande experimento.  Abriu o 178 
convite a todos e finalizou, cumprimentando a gestão do Prof. Roberto e da Profa. Tsai e 179 
expressou a sua satisfação em tralhar conjuntamente, mesmo passando por um período de 180 
pandemia, souberam contornar a situação. Não havendo mais nenhuma comunicação, o 181 
Senhor Presidente passou para a - Parte III – ORDEM DO DIA – Nesta parte, foram discutidos 182 
os seguintes assuntos: Deliberar, em caráter opinativo, sobre a criação do Centro de Inovação 183 
Luiz de Queiroz (Ceres Hub) - Processo  2022.1.1717.11.5 - A Profa. Thais comentou que teve 184 
conhecimento do assunto na Congregação da ESALQ e há muitas dúvidas sobre o assunto. O 185 
Prof. Roberto comentou que há dúvidas quanto ao papel do Conselho Gestor no assunto. 186 
Inclusive, quanto aos trâmites. O ideal seria que tivesse passado pelas Comissões Internas. Foi 187 
observado que a implantação do projeto envolve a construção em área de APP. O Sr João 188 
Carlos informou que participou de reunião, na qual foi apresentada a proposta, a qual 189 
considera positiva. Considerando-se que o assunto foi encaminhado a este Colegiado, em 190 
caráter opinativo, com base no Inciso XIV do mesmo citado artigo, observou-se que compete 191 
ao Conselho do Campus, também, deliberar sobre utilização do solo e áreas comuns”. Pelo 192 
exposto, foi observado que faltam informações, que subsidiem ao Conselho Gestor opinar 193 
sobre o assunto, pois a criação do Ceres-Hub não foi analisada por Comissões Internas. Há 194 
dúvidas quanto à proposta de construção em área de APP, os recursos humanos necessários 195 
para a implantação do projeto, gerenciamento de recursos etc. Sendo assim, o Conselho 196 
Gestor do Campus opinou que a proposta deverá ser aprofundada com informações sobre as 197 
atividades do Centro de Inovação, bem como o uso de área ser submetida à Comissão de 198 
Infraestrutura do Campus “Luiz de Queiroz”. 2.Apreciar esclarecimentos que foram 199 
solicitados ao Departamento de Ciências Florestais da ESALQ/USP sobre a captação de 200 
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recursos e aplicação no Arboreto Luiz de Queiroz (Prot. 2022.5.561.11.9). Os 201 

esclarecimentos feitos pela Chefia do Departamento de Ciência Florestais - LCF foram 202 

analisados e concluiu-se que, conforme apresentado na ata da 533ª Reunião do 203 

Conselho Departamental do LCF, o Projeto Arboreto apoiará o projeto Hortas Infantis 204 

Comunitárias e o Arboreto Coleção inserido em área já ocupada pelo LCF. Portanto, as 205 

intervenções nas demais áreas do Campus deverão ser encaminhadas à Prefeitura do 206 

Campus USP “Luiz de Queiroz”, para análise, ouvida a Comissão Técnica para Apoio ao 207 

Manejo do Parque Phillipe Westin Cabral de Vasconcelos. 3 -Diretrizes para a gestão da 208 
fauna e das interações humano-fauna no Campus "Luiz de Queiroz" (Proc. 22.1.533.66.5).  209 
Conforme deliberado na última reunião do Conselho Gestor, esse assunto foi encaminhado à 210 
Comissão de Gerenciamento Ambiental do Campus e deveria ter voltado em tempo hábil para 211 
análise nesta reunião. Entretanto, Comissão não se manifestou. O Sr. João Carlos esclareceu 212 
que durante esse período n a reunião não se reuniu, mas já existe uma reunião agendada para 213 
o final deste mês. O Prof Roberto enfatizou a necessidade do estabelecimento dessas 214 
diretrizes, pois a fauna do Campus está crescendo e se aproximando cada vez mais, da 215 
população. O Sr João Carlos informou que em sua opinião, seria importante a Comissão 216 
analisar o assunto, porque há alguns artigos que podem gerar dúvidas, como é o caso do 217 
Artigo onze em 11: “evitar o plantio de árvores frutríferas”. Considera essa diretriz polêmica, 218 
havendo a necessidade de ser esclarecida. O Prof. Roberto disse que as diretrizes seriam um 219 
norte, não uma norma. A Profa. Thais sugeriu deixar o documento mais objetivo e o que for 220 
interno, separa. Há urgência de se tratar esse assunto pelo potencial de problema pela 221 
proximidade de animal x pessoa. O Prof. Roberto enfatizou a importância em ter esse 222 
documento para que as pessoas saibam o que deve ser feito, quando estiverem em contato 223 
com animais. O assunto foi retirado de pauta e a sua análise será realizada após a 224 
manifestação da Comissão. 4 - Apresentação das atividades realizadas durante a gestão do 225 
Prof. Dr. Roberto Arruda de Souza Lima, Prefeito do Campus, e da Profa. Dra. Tsai Siu Mui, 226 
Vice-Prefeita, no período de 2018 a 2023. O Prof. Roberto conectou a sua apresentação ao 227 
Regimento da Prefeitura do Campus, demonstrando as atividades realizadas no período, assim 228 
como dados comparativos, as quais estão documentadas nos Relatórios de Atividades da 229 
Prefeitura do Campus. No final, foram cumprimentados e aplaudidos por todos. PARTE IV - 230 
OUTROS ASSUNTOS – 1.  Estabelecer calendário de reuniões do Conselho Gestor do Campus 231 
no primeiro semestre de 2023 – Após consulta a todos os membros, ficou estabelecido que as 232 
próximas reuniões, do primeiro semestre deste ano, serão realizadas na terceira terça-feira do 233 
mês, de março a junho, às catorze horas. Esse calendário será encaminhado a todos os 234 
membros e disponibilizado no web site da Prefeitura. 2. O Prof. Roberto informou que a 235 
Reitoria está elaborando novo estatuto do Conselho Gestor do Campus e uma das propostas, é 236 
aumentar o número de conselheiros. 3.  O Prof. Roberto elogiou a atuação da Guarda 237 
Universitária no combate ao trote, a qual recolhia todos os acessórios carregados pelos alunos, 238 
os quais não eram vinculados à vida acadêmica. Citou como exemplo, pneus, botijão de gás 239 
entre outros. A Profa. Thais reforçou essa conduta e disse que com essa atitude, a ESALQ não 240 
recebeu denúncias no Disk Trote. Nada mais havendo a tratar, às dezesseis horas e 58 241 
minutos, deu-se por encerrada a reunião e eu ________________________ Roberta Helena 242 
Fiorotto Rodrigues Bacha, Secretária, lavrei e digitei a presente ATA, que será assinada pelo 243 
Senhor Presidente e Membros presentes à reunião em que a mesma for discutida e aprovada.  244 
 245 

Presidente do Conselho Gestor e 246 

Diretor do CENA 247 
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